
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0963/2015 der CDU-Stadtratsfraktion betreffend Verträge der 
Verwaltung mit Landwirten aus Bretzenheim und Gonsenheim (CDU) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
1. Wie ist der aktuelle Sachstand? 
 
Die Verhandlungen mit den betroffenen Eigentümern sind noch nicht komplett abgeschlossen. 
Es werden Kaufverträge, Tauschverträge, wie auch Verträge über freiwillige Bodenordnungen, 
mit Bauerlaubnissen, verhandelt.   
 

 
2. Wie erfolgt derzeit die Kommunikation mit den Landwirten? 
 
Die Kommunikation erfolgt in schriftlicher Form, in Form von persönlichen Gesprächen, per 
Telefon und durch E-Mail-Verkehr.  
 
 
3. Hat es ein erneutes Treffen mit den Landwirten gegeben, nachdem bei dem ersten Termin  
    am 24.März 2015 ein Großteil der Betroffenen nicht teilnehmen konnte? 

 
Bislang fand kein weiteres Treffen mit allen Grundstückseigentümern statt, da zunächst die 
Verhandlungen im Einzelfall und bilateral geführt werden. Je nach Verlauf wird die Verwaltung 
evtl. Anfang Juni nochmals zu einer Infoveranstaltung einladen.  
 

 
4. Wie sieht der weitere Zeitplan aus bzw. wann sind alle Verträge mit allen Landwirten  
     abgeschlossen? 

 
Die Verwaltung ist optimistisch, dass spätestens Mitte Juni die Verträge mit den Grundstücks-
eigentümern abgeschlossen sind. Eine verbindliche Aussage kann aber zum heutigen Zeit-
punkt noch nicht getroffen werden.  
 
 
5. Welche Auswirkungen hat der verzögerte Vertragsabschluss? 
 
Die Baumaßnahmen sind bis einschließlich Juni zurückgestellt. Weitere konkrete Auswirkun-
gen lassen sich erst nach Ablauf dieses Zeitraumes beurteilen.  
 
Mainz, 20.05.2015 
 
 
gez. 
Christopher Sitte 
Beigeordneter  


